



**NOMBRE DEL ALUMNO: MARIA CLARIBEL
HERNANDEZ SANCHEZ**

**NOMBRE DEL TEMA: TEORIA GENERAL DEL
DESARROLLO DE LA COMUNIDAD**

**NOMBRE DE LA MATERIA: PROYECTO
COMUNITARIO.**

**NOMBRE DE LA PROFESOR: LIC. VIRIDIANA
LOPEZ**

**NOMBRE DE LA LICENCIATURA: TRABAJO
SOCIAL Y GESTIÓN COMUNITARIA.**

13 DE MARZO DE 2023

INTRODUCCIÓN

Cuando hablamos de una comunidad, nos identificamos al saber que somos parte de una comunidad, grande o pequeña, pero formamos parte de una sociedad en donde adquirimos derechos y obligaciones, como todo ciudadano debes siempre buscar las mejoras de nuestro hogar y entorno.

En este breve ensayo vamos a conocer lo que es un desarrollo comunitario, sus aspectos de crecimiento o proceso de ello.

El desarrollo comunitario es un término amplio que se adquiere ante acciones que traen bienestar, por lo general sus objetivos son construir comunidades más fuertes y más resistentes.

Desarrollo comunitario

Lo vamos a definir como crecimiento, progreso, incremento en lo personal o comunitario.

Al saber que existe un crecimiento se fortalece una comunidad.

Un crecimiento individualista será ese desarrollo de habilidades, hábitos y formas de pensar adecuadas mejorando la calidad de vida y contribuyendo a la realización de aspiraciones.

Un desarrollo colectivo son oportunidades de crecimiento que se aprovechan dotándose de herramientas y estrategias necesarias para poder resolver conflictos etc.

Subdesarrollo

La definición de desarrollo es problemática, atraso de un país o región, su carencia de bienes que no permite el avance de esta.

Desarrollo económico y social

De acuerdo con James Midgley el desarrollo social es “un proceso de promoción del bienestar de las personas en conjunción con un proceso dinámico de desarrollo

económico”. El desarrollo social es un proceso que, en el transcurso del tiempo, conduce al mejoramiento de las condiciones de vida de toda la población en diferentes ámbitos: salud, educación, nutrición, vivienda, vulnerabilidad, seguridad social, empleo, salarios, principalmente.

Una comunidad que va adquiriendo niveles de superación económica será una sociedad con más bases de estabilidad el bienestar económico es el acceso de ingresos a un país en servicios como electricidad, agua, telefonía etc.

Concepto de comunicación

Una agrupación organizada de personas que reciben como unidad social se representa ante acciones de convivencia, lenguaje, cultura, religiosas, educativa, rural, Biológica etc.

El desarrollo humano “se refiere a la creación de un entorno en el que las personas pueden desplegar su pleno potencial y tener una vida productiva y creativa, de acuerdo a sus intereses y necesidades.

Todo hemos sido testigos de que existen comunidades que su crecimiento a llevado a nuevas civilizaciones y calidad de vida en materia de cultura, también podemos observar que hoy en día los desarrollos hacen que menoré las culturas y que los gobiernos o instituciones luchan por conservarlas ya que son una riqueza social

El concepto clásico sobre qué es una “comunidad” lo ofrece el sociólogo e historiador Max Weber, quien la define a ésta como: “(...) una relación social cuando y en la medida en que se inspira en el sentimiento subjetivo (afectivo o tradicional) de los participantes de constituir un todo”.

En 1956, un grupo de expertos de las Naciones Unidas, en la considerada Carta Magna del Desarrollo de la Comunidad.

Para Mireya Zárate (2007) el Desarrollo Comunitario debe percibir al sujeto como un recurso social estratégico de desarrollo y la comunidad como el escenario donde ello ocurre. Visto así, el Desarrollo Comunitario debe concebirse bajo un enfoque de innovación y creatividad donde se facilite la consolidación de nuevos modelos de desarrollo comunitario.

Para Jaime Martínez Luna (2003), comunidad y desarrollo son dos conceptos en contradicción permanente, que se vive en términos lineales

Ensayo: proyecto comunitario

Desarrollo comunitario como proceso, método, programa y movimiento

Para que logre existir un desarrollo es necesario tener metas concretas, esa acción comunitaria será capaz de resolver conflictos ya que parte desde un desarrollo personal que va a permitir tener mejores visiones y buscar cambios para ser más democráticos y así poder tener un grupo más humano, más justo.

La educación y la comunidad

La comunidad es un grupo primario y hay que darle toda la iniciativa de acción para que pueda actuar en su propio interés, para ello hay que tener en cuenta los principios orientadores que brinda la investigación participativa y es centrarse en: • Las necesidades humanas • La participación • La organización • El conocimiento y la concientización • La intencionalidad.

La Educación como Inversión y como una Gran Empresa de acuerdo con los economistas, la inversión es una obligación que pesa sobre el ingreso actual en un afán de elevar el ingreso futuro

La educación trae consigo desarrollo de potencias y actitudes con mayor madurez, donde las personas van a mejorar su calidad humana, valores la formación profesional desarrolla una comunidad de calidad.

Estamos en un tiempo en donde la tecnología y la ciencia avanzado tanto que hay lugares de primer mundo que comenzaron su desarrollo comunitario con obstáculos como todo, pero la planificación social, políticas de los habitantes que logran normas y leyes que regulan las conductas de las personas.

Así que lo que hoy conocimos nos permite saber que un desarrollo comunitario consiste en obtener bienestar social, mejorar la calidad de vida y la participación voluntaria y responsable llevara a tener bases firmes y solidas que puedan resistir ante crisis y deterioros humanos ya que se desarrollan sus propios recursos.

Bibliografía:

Sapag Chain Nassir and Reynaldo PREPARACIÓN Y EVALUACIÓN DE PROYECTOS Segunda Edición, McGrawHill.

Harnecker Martha, Barlomé José PLANIFICANDO PARA CONSTRUIR ORGANIZACIÓN COMUNITARIA Editor: El Viejo Top, primera edición.